

Por la cultura, la justicia y la razón, principio fundamental de la ciudadanía.

Realidad

La soberanía del pensamiento no debe ser supeditada al histerismo pasional.

Periódico Comarcal Independiente

ESTE NÚMERO COMO PROPAGANDA ES GRATIS

Director propietario: ANTONIO NOBRE.

TALAVERA DE LA REINA 14 JUNIO 1936

A modo de presentación

Un periódico más, dirán algunos, sonriéndose con la sonrisa ficticia de una muñeca nacida de contracciones de idiosincrasia con apelaciones al cerebro vacío.

Otros, una mayoría sin reverencia al esfuerzo intelectual, se harán de un cirio de entierro y han de prometernos ser parte integrante del acompañamiento.

De seguro ni aquellos ni estos—caben honrosas excepciones—se dan perfecta cuenta del valor moral de la muerte.

Se puede morir de asco, de pena y por valentía. Además, acrescentamos, que lucirse con méritos de equivocada pasividad, para asegurar una defunción periodística, no es que digamos medida de propia estimación.

La vida de un periódico, no depende solamente del grado de cultura del Director, ni del acierto de la misma dirección.

El estado viviente del órgano periodístico, no alcanza solo al esfuerzo individual, porque más bien depende de la recepción colectiva.

Esta puede ser afirmativa o de negación. Prejujamos, que hay quien sabe leer y no digiere y quienes digieren casi no sabiendo leer.

Nos las damos de conocer, que en esta paupérrima colmena humana, tan adicta a la destrucción, lo destructible es materia de recreo para la humana bestia, que por un equilibrio admirable, se dá por entero a la vanidosa pretensión de haber sabido evitarse el bochornoso espectáculo de andar a gatas.

No nos interesan los lectores sin medida cerebral.

Hasta aquí, parece que la cosa se presenta clara.

¿Y de política, qué? No deseamos intimar con esta buena señora, porque sus apreciaciones e irreflexivos comentarios, nos tiene en el más tranquilo desinterés.

Nuestra aspiración, modesta en extremo, en lo que a caudillaje se refiere, contrasta con la soberanía de nuestra voluntad, atenta a la justicia, cultura y razón, credo respetuoso de nuestra razón de existir.

Las campañas personales, tan de moda en el estercolero del «modus vivendi», no habrán de sonrojarse la acción de nuestro camino, ni la elegancia de nuestra gesticulación armónica.

Para la verdad, por dura que sea, por daño que haga, toda la valentía moral nos parece poca y hemos de agotar espléndidamente todas las reservas de la dignidad de una profesión honrada.

Sin esta norma por lema, indigna sería la pluma al servicio de «Realidad» y denigrante en el mayor concepto, la razón de su vivir, cuando dependiera de la farándula convencional, en estado de reverencia utilitaria.

No nos es posible, hasta el próximo número, poder ofrecer a nuestros lectores, la información comarcal, a que estamos obligados.

Solo podemos anticipar, que es criterio cerrado de la Dirección, engrandecer a Talavera y su Comarca, con la máxima entereza y pundonor.

En caso, de que la muerte, llegue hacia nosotros, ni titubeos ni miedos de doncella acobardada, por que sabremos recibirla con honor y resignación de mártires.

No nos importa morir. Lo que deseamos es morir con gesto de héroes y valentía comprobada, que hay muertos que siguen viviendo y vivos que huelen a cadáveres.

A. N.

Por decoro y reverencia

Talavera, ciudad encantada en el espejo adulator de su río, hada errante en la belleza incomparable de su parque, donde anda perdida una lágrima y un beso, hasta encontrarse para fundirse beso y lágrima, bien se merece un continuo desvelo. Desfilándose hasta por las calles más céntricas, esos regueros de agua sucia, a que llaman «albañales» no guardan relación con la estética contemplativa, a que es acreedora la ciudad.

No basta con que nos digan, que no hay agua suficiente en la ciudad de las flores y que jamás las epidemias acamparon por la ciudad de Talavera.

Es un argumento, desprovisto de defensa.

Si mal no estamos enterados, existe un alcantarillado, que a tener defi-

ciencias es de fácil arreglo y lo que al agua respecta, no creo que el Tajo vaya pobre de líquido.

¿Por qué no se roba a la vista esos regueros de agua sucia, que dicen muy poco del prestigio de la ciudad?

Pocos son los pueblos de la categoría de éste, que aún lleven a descubierto los efectos de un lamentable abandono.

Es necesario por decoro y reverencia, se tome en consideración este aspecto de la ciudad, evitando el espectáculo antihigiénico de esas aguas putrefactas, nido de mosquitos y olores, que en nada favorecen el sentido higienista que se está llevando a efecto en España.

Talavera bien se merece, un sacrificio provechoso en evitación de repetición de censuras ¿Estamos?

Catálogo de Apreciaciones

Las fronteras espirituales

Desde hace tiempo, se observa un pugilato idealista, en los varios sectores de la desavenida familia española.

Cada día y cada momento, toma caracteres de una agresividad más marcada.

La línea divisoria, es cada vez más pronunciada, en la marcha forzada del pensamiento.

Muchas veces, oímos protestar de las fronteras, en los mitines de uno u otro sector, bajo el amparo de una garganta resistente y la inspiración de un cerebro con contenido.

Después, bajo la impresión de saber escuchar, digerimos la frase expresiva y el concepto elevado, hasta que atentos a la cinta métrica y al rumiar intelectual, cauteloso y prudente, hacemos números de conclusión y cálculo de posibilidades.

Las fronteras, punto final del concepto patrio, se definen en el orden económico y espiritual.

La parte de sentimiento educativo, se agranda en lo que a la contempla-

ción de lo vivido se refiere, a la idea aferrada de la patria chica y su continuidad en materia de costumbres, idioma y leyes.

Borrar las fronteras—aspiración de unidad—no es tan fácil en esta fase de egolatría espectacular, sujeta a varias metamorfosis.

No niego ni acato la conveniencia de la demolición, ni el derecho de refuerzo.

Me quedo, en oración de normas. Considero algo difícil la apetencia, comprobando los defectos y desequilibrios del factor hombre, sujeto cada vez más a impulsos inquietantes.

No acierto a explicarme el vehemente deseo de borrar lo fronterizo, cuando absolutamente todos, construimos fronteras espirituales, que inspiran la discordia de la familia nacional, hasta que la división de los variados ideales, atraen el choque entre los convencidos y aquellos que no acatan el convencimiento.

Cada partido político español, ha

establecido sus fronteras y sus aranceles.

Vivimos en grupos, en cantidades, en fracciones, pero lo menos familiarmente posible.

Estamos obligados a un carnet con obligaciones, sujetos a una disciplina de partidos y para convivir es obligatorio estar catalogados.

No soy tendencioso en materia de apreciaciones, porque no me refiero a un determinado partido político, pues la forma apreciativa va impregnada de un sentido genérico, lo que pienso, creo y aseguro es que antes de eliminar las fronteras internacionales, debemos cuidarnos de destruir las fronteras del espíritu, que aniquilan a la Nación y separan a los ciudadanos, hasta llegar a la confraternidad sin revanchas ni claudicaciones, sin odios, pero con una abultada existencia de amor humano.

De lo contrario, que nos traigan una camisa de fuerzas colectiva.

ANTONIO NOBRE.

Buzón de alcance

Preguntitas inocentes con acuse de recibo:

¿Por qué no se incrementan las bibliotecas del Prado y se hace una renovación de libros?

¿Hay lectores que ya se saben hasta los textos de memoria?

A media luz

Esto parece cosa de tango, pero no es así. El alumbrado del Parque no recibe fluido hasta que las sombras de la noche desdoblán su manto silencioso y fúnebre.

El berrenchín de la Avda. del 14 de Abril

Me refiero concretamente a los perfumes nada agradables que se perciben al atravesar esta hermosa Avenida.

Las aguas sucias que los vecinos de este barrio tienen necesariamente que verter y se deslizan a falta de un alcantarillado que tanto viene solicitándose, nos obliga a una respetuosa advertencia.

Hay más. Los ciudadanos del centro de Talavera que vienen haciendo uso de las aguas potables, ignoran que la tubería de éstas se encuentra en pésimas condiciones y atraviesa el llamado berrenchín, donde pueden llevar por lo mismo las sustancias del excremento que allí se deposita.

Por higiene y por el buen nombre de este hermoso pueblo, se hace necesario una preocupación urgente de todos los que se llaman talaveranos.

UNO QUE NO ES DE TALAVERA.

En esta Sección se publicarán todas las quejas remitidas, siendo necesario para su publicación, que vengan firmadas, aunque guardemos absoluta reserva.

El internacionalismo gris

El parte facultativo de los hábiles cirujanos, que en el quirófano ginebrino, intentan salvar la vida de la paloma herida de muerte, aun a costa de los alientos morales desprendidos del ramo de oliva, siguen preocupados con la salud del símbolo. Las naciones miden sus esfuerzos y tantean las posibilidades con cifras redondas de aeroplanos, bayonetas y cañones.

La complicada y silenciosa labor de las cancelerías, va tramando combinaciones y tratados, que aseguren el prestigio de la ley del más fuerte. Para nada ha servido la horrorosa angustia de aquel ayer fratricida.

Aún tenemos la suerte de haber perdido la memoria y por consecuencia admisible hemos de confesar que es una felicidad estar loco.

Europa, con las manos manchadas de sangre aún, mira al Oriente, hambriento y fangoso, y al parecer, los millones de hombres, sacrificados inutilmente,

Hoy, no se canta más, que al oro acaparado en los Bancos y a las asesinas máquinas de guerra.

Hasta las musas que inspiraron a Verlaine y a Ruben Dario, tienen ahora alas de trapo y se perfuman con pólvora.

Vivimos—si a esto se le puede llamar vivir—en una horrorosa espera, emborrachados de odio y pasión.

China, con su legión de fanáticos hambrientos, aprieta los dientes ante el panorama de bayonetas con que el Japón, pretende silenciar sus impetus.

En la Palestina, árabes y judíos, dan otro chispazo de odio racial, comprometiendo la habilidad diplomática de Inglaterra.

Italia, con su aventura conquistadora en Abisinia, obliga a la Sociedad de Naciones a meditar en consecuencias, que no están lejos de suponer.

Rusia y Alemania, América y el Japón, Inglaterra, Austria, Italia y otros países, sufren colapsos de temor y angustias.

El mundo en sentido general, es víctima de alucinaciones.

La crisis por que en la actualidad atraviesa el mundo, puede atraer consecuencias funestas. Sobra de todo y de todo falta. En lo que más se nota la carencia, es en la moral, dignidad y amor.

Recuerdo aquél célebre pensamiento poético, del gran vate indio Tagore, cuando analiza el panorama demasiado realista, en que la humanidad se languidece.

Admiro los rascacielos, con la soberbia de sus líneas, la potencialidad financiera del Trust Bancario, la necesidad de lo urgente en las grandes ciudades, la viveza de las maquinarias, pero no puedo admirar el alma de los pueblos, que la han mercantilizado por la vida.

Este número está visado por la censura

Antonio Nobre